
VEREIN DER FREUNDE UND FÖRDERER DER 
GUSTAV-STRESEMANN-WIRTSCHAFTSSCHULE MAINZ E.V. 

 

Protokoll zur Mitgliederversammlung des Fördervereins der GSW 
 am 28. März 2014 

 
Ort:   Foyer GSW   
Zeit:    19:00 Uhr bis 20:30 Uhr 
 
Teilnehmer:  10 Teilnehmer, siehe Anwesenheitsliste 
Protokoll:  Frau C. Lorenz 
 
Sitzungsleiter: Herr Günter Mattis 
 

TOP 1 Begrüßung und Festlegung der endgültigen Tagesordnung 
 

Herr Mattis begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die heutige Mitgliederversammlung. 
Die Einladungen wurden fristgerecht versandt. Anträge zur Tagesordnung wurden nicht 
gestellt. Die Schulleitung, vertreten durch Frau Weber-Gräf und Herrn Engst, begrüßt 
ebenfalls alle Anwesenden. 
 

TOP 2 Bericht des Vorstandes 
 
Die letzte Mitgliederversammlung fand im März 2012 statt. Herr Mattis bedankt sich bei 
den Vorstandsmitgliedern und der Schulleitung für die gute Zusammenarbeit in den 
vergangenen zwei Jahren. Besonders gut ist auch die Zusammenarbeit mit dem aktiven 
Schulelternbeirat, der zzt. von dem Herrn Martin Grosch geleitet wird.  
 
Besonderer Dank wird Frau Lenzen ausgesprochen. Seit Juli 1997 hat sie in 
hervorragender Weise die Finanzen geführt. Sie hat für dieses Amt sehr viel Zeit und 
viele gute Anregungen investiert. Neben ihrer Arbeit als Schatzmeisterin hat sie die 
Erstellung unserer Zeitung „GSW Aktuell“ aufgebaut und geleitet. Leider wird sie dieses 
Amt – auf eigenem Wunsch – nicht weiterführen. Wir hoffen, dass sie als Beisitzerin im 
Vorstand auch weiterhin im Verein mitarbeiten wird. Herr Mattis überreicht Frau Lenzen, 
als Dank für Ihre engagierte Arbeit, einen Blumenstrauß 
 
Seit 2008 gibt es das Info-Vereinsblatt "Förderverein GSW Aktuell". Auch dieses Jahr 
erhalten wieder alle Mitglieder schon die 8. Ausgabe. Der Förderverein setzt sich auch in 
der abgelaufenen Berichtsperiode wieder engagiert mit vielen Förderprojekten und 
finanzieller Unterstützung für die Schule ein, z. B.: 
 

 Kauf von 2 „Whiteboards 

 Reisekostenzuschuss  

 Kauf von 10 Moderationstafeln 

 Kauf von 6 Beamer 

 Projektförderungen, z. B.: Zuschuss für „Breakfast at Stresemann`s“ 

 Buchpreise für die Abschlussfeier des Wirtschaftsgymnasiums und der Höheren 
Berufsfachschule 

 Zuschuss für eine Lernsoftware für Fachpraxisunterricht 

 Fotoapparat 
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Weiterhin konnten auch Schulprojekte in der Höheren Berufsfachschule aktiv unterstützt 
werden. So z. B. die Schulprojekte „Mitgliederwerbung für den Förderverein“, „Green 
Economy – Baumpflanzaktion“ und andere vielseitige Projekte.  
 
Unser Vereinsmitglied Herr Udo van Kampen führte ein Projekt an unserer Schule durch, 
bei dem Brüsseler EU-Beamte und Journalisten für eine Diskussion an ihre alte Schule 
zurückkehren. Mit seinen Erfahrungen als Leiter des ZDF-Studios in Brüssel konnte er mit 
über 40 Schülerinnen und Schülern der Jahrgangsstufe 12 über aktuelle politische 
Themen fachkundig diskutieren. 
 
Auch weiterhin möchte der Förderverein viele Projekte im Schulalltag unterstützen. 
Deshalb wird regelmäßig auf dem Elternabend, zu Beginn des Schuljahres, aktiv für neue 
Mitglieder geworben. So konnten beim letzten Elternabend, im August 2013, über 
60 neue Mitglieder für den Förderverein geworben werden.  
 
 

TOP 3 Bericht der Schatzmeisterin  
 
Frau Lenzen berichtet ausführlich über die Einnahmen und Ausgaben des Fördervereins. 
Der Bericht von Frau Lenzen und die Kontenübersicht wird dem Protokoll als Anlage 
beigelegt und kann in der GSW eingesehen werden.  
 
Auf Wunsch des Schulelternbeirates wurde ein Konto für die Aktivitäten der Elternschaft 
als Unterkonto des Fördervereins eingerichtet. Nach dem Kauf der Möbel für das Foyer 
steht das Elternkonto zzt. auf 1.828,17 €.  
 
Die SEPA-Umstellung unserer Bankdaten konnte durch Frau Lenzen erfolgreich –aber 
auch mit viel Zeit und Geduld - umgesetzt werden. Der Bankeinzug wird seit November 
online getätigt. 
 
Frau Lenzen wendet sich auch d. J. wieder mit der Bitte an alle Mitglieder, doch Änderung 
der Bankverbindung mitzuteilen, da Rücklastschriften dem Verein immer viel Geld kosten.  
 
Aktuell hat der Förderverein zzt. 245 Mitglieder.  
 
Die nächste Prüfung auf Gemeinnützigkeit des Vereins findet 2016 statt. Herr Wollstädter 
unterstützt unseren Verein bei der Vorbereitung für diese pflichtmäßigen Überprüfung. 
 

TOP 4 Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Ausgaben und Einnahmen seit 2012 wurden am 28.03.2014 von Herrn Geduldig und 
Herrn Huber überprüft. Dabei wurde wieder festgestellt, dass Frau Lenzen ihre Arbeit als 
Schatzmeisterin des Fördervereins in besonders vorbildlicher Weise erledigt. Alle Un-
terlagen sind vollständig, außerordentlich übersichtlich und die Buchungen sind korrekt 
ausgeführt. Alle Fragen der beiden Kassenprüfer wurden von Frau Lenzen kompetent 
beantwortet. Auch die Kassenprüfer bedanken sich rechtherzlich für die vorbildliche 
Arbeit. Sie loben nochmals die besondere akribische Arbeitsweise von Frau Lenzen. 
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TOP 5 Entlastung des Vorstandes  
 

Herr Huber beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorschlag wird in offener Ab-
stimmung bei Enthaltung der Betroffenen einstimmig angenommen. 
 

TOP 6 Wahl des Versammlungsleiters 
 

Herr Engst wird als Versammlungsleiter vorgeschlagen und gewählt.  
 
Herr Engst bedankt sich nochmals für die gute Arbeit des gesamten Vorstands, ganz 
besonders bei Herrn Mattis und Frau Lenzen für das große Engagement, ohne das so 
manche Schulprojekte nicht möglich wären. Ebenfalls bedankt er sich für die Möglichkeit, 
immer dann Hilfe vom Förderverein zu erhalten, wenn in der Schule finanzielle Engpässe 
auftreten.  
 

Herr Engst nimmt die Vorschläge für die Wahl des neuen Vorstandes entgegen und 
bedankt sich bei den Kandidaten für die Bereitschaft zur Mitarbeit.  
 
TOP 7 Neuwahl des Vorstandes 
 
Die Neuwahl erbringt folgendes Ergebnis: 
 
7.1 Wahl des Vorsitzenden 
 
 Wahlvorschlag: Herr Günter Mattis 
 Wahlmodus: offen 
 Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 Herr Mattis nimmt die Wahl an. 
 
7.2 Wahl des Stellvertreters 
 
 Wahlvorschlag: Herr Erwin Wollstädter 
 Wahlmodus: offen 
 Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 Herr Erwin Wollstädter nimmt die Wahl an. 
 
7.3 Wahl der Schatzmeisterin 
 
 Wahlvorschlag: Herr Matthias Schatto 
 Wahlmodus: offen 
 Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 Herr Schatto nimmt die Wahl an. 
 
7.4 Wahl der Schriftführerin 
 
 Wahlvorschlag: Frau Claudia Lorenz 
 Wahlmodus: offen 
 Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 Frau Lorenz hat der Wahl zugestimmt. 
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7.4 Wahl von vier Beisitzer/innen 
 

 Wahlvorschläge: Frau Sylvia Weber-Gräf,  
  Frau Renate Lenzen, 
  Herr Heinz-Georg Diehl,  
  Herr Dr. Kläger  
   
 Wahlmodus: offen, en bloc 
 Abstimmungsergebnis: Die Wahl wird einstimmig mit „JA“ bestätigt. 
 

Frau Weber-Gräf, Frau Lenzen und Herr Dr. Kläger nehmen die Wahl an. Herr Diehl hat 
der Wahl vorab schriftlich zugestimmt.  
 
Gemäß § 8 Abs. 1 der Satzung gehören dem Vorstand kraft des Amtes mit beratender 
Stimme der Schulleiter/die Schulleiterin, der/die Vorsitzende des Schulelternbeirates und 
der Schülersprecher an.  

 
TOP 8 Wahl der Kassenprüfer 
 

Als Kassenprüfer wurden Herr Huber und Herr Geduldig bei zwei Enthaltungen 
einstimmig gewählt. Beide Herren nehmen die Wahl an. 
 

TOP 9 Beschlussfassung über vorliegende Anträgen 
 

Es liegen keine Anträge gemäß § 9, Ziffer 3 vor. 
 
Frau Lenzen stellt den Antrag, dem Schatzmeister eine Aufwandspauschale in Höhe von 
ca.120 € pro Jahr einzuräumen. 
      Dem Antrag wurde einstimmig zugestimmt.  
 

TOP 10 Verschiedenes 
 
Herr Geduldig stellt den Antrag, auch ehemalige Schüler/innen unserer Schule zu 
Schulveranstaltungen einzuladen, zum Beispiel „Breakfast at Stresemann`s“.  
 
Auch sollte auf der Homepage eine Verlinkung eingebaut werden, sodass alle 
Interessierten eine Information über Veranstaltungen an der GSW erhalten. Auch in der 
nächsten GSW-Aktuell werden weitere Informationen dazu aufgeführt. 
 
Die Mitgliederversammlung endet mit einer positiven Aussicht auf die bevorstehenden 
Aufgaben und Aktivitäten. 
 
 
Mainz, 29. März 2014 ____________________________ 
 C. Lorenz, Schriftführerin 
 
Anlagen (diese sind in der GSW einzusehen) 
Anwesenheitsliste 
Finanzbericht 
Bericht der Kassenprüfer 
 


